

# Centro de Estudios Internacionales

## ESTUDIAMOS LAS NECESIDADES FUTURAS DEL PAÍS

**Lorenzo Meyer, director del CEI, afirma que en el COLMEX sí hay elitismo, en tanto que los alumnos e investigadores se seleccionan en base a sus capacidades, y no por recomendaciones o ideologías...**

El estremo del CEI le tocó hacerlo a Francisco Cuevas Cancino, quien fue designado por Cosío Villegas en 1960. Dos años después ocupó el puesto Mario Ojeda, quien cinco años después dejó su cargo a Roque González Salazar. En 1970 le toca su turno a Rafael Segovia, quien termina su periodo en 1976, dando paso al actual director Lorenzo Meyer.

El COLMEX es la única institución del país que ofrece becas a nivel superior, las cuales ascendían en 1979 a unos 5,000 pesos por mes, en licenciatura.

Reconoce Lorenzo Meyer Cosío que el nivel académico del CEI y de COLMEX en su totalidad es más alto que el estándar de las universidades del país. Los alumnos deben enfrentar tres diferentes tipos de selección.

El Centro de Estudios Internacionales (CEI) fue fundado allá por 1960, cuando Daniel Cosío Villegas ya había relevado a Alfonso Reyes en la presidencia de El Colegio de México (COLMEX); y cuando la sede de la institución aún era aquel edificio de las calles de Guanajuato en la colonia Roma. Su nacimiento se dio aparejado a las visiones y proyectos de don Daniel para llevar las cosas a niveles más altos, consiguiendo para ello fondos del gobierno federal, de fundaciones privadas, nacionales y extranjeras y de donde se pudiera. Gracias a lo cual se obtuvo un nuevo y propio edificio, el lanzamiento de más programas de estudio y de investigación, la contratación de nuevos profesores y el otorgamiento de becas a los estudiantes, entre muchas otras conquistas.

La idea que motivó a Cosío Villegas para la creación del CEI era la de adiestrar gente para el servicio exterior, básicamente; objetivo logrado con las primeras generaciones de la especialidad, quienes encontraron igualmente cabida en el periodismo especializado, en los organismos internacionales, y en algunas secretarías del gobierno mexicano que requirieran el servicio de expertos en relaciones internacionales.

Después de conseguir los fondos, Daniel Cosío Villegas, se vio sin equipo de profesores de donde echar mano para la nueva especialidad, por lo que se contrataron cotraductores en



Lorenzo Meyer

ción: un examen de conocimientos, la elaboración de un ensayo cuyo tema es establecido por el Centro y una entrevista previa con algún profesor del CEI. Los que logran ingresar en reducidas generaciones reciben, durante cuatro años de licenciatura, una edu-

es elitista. "Yo creo que toda educación supe-

...no es elitista o debía serlo, si no lo es se puede convertir en una educación demagógica e inútil", agrega. Abunda: "El reclutamiento de alumnos es democrático, pero la selección es reducida porque las posibilidades de la institución así lo son. El gobierno federal otorga fondos limitados, por ello se aplican a los mejores estudiantes.

"El hecho de que un hijo de un peón que nació y se desarrolló en una hacienda de Zacatecas no pueda ingresar a una institución de educación superior, en términos de justicia social, está mal; pero el COLMEX no se puede poner a hacer justicia social por su propia mano. Nada se lograría recibiendo cada dos años a 25 hijos de campesinos, siendo que existen millo-

"Mientras la sociedad mexicana en su totalidad no sea democrática, en un sentido profundo, y el COLMEX sí lo quiera ser, lo único que se lograría sería dilapidar los pocos fondos de la institución, ya que ni se podría atender a un número amplio de educandos, ni se prepararía a un pequeño grupo de mejores alumnos. Por ello, lo que interesa en el CEI y en todo el COLMEX es la calidad, no la cantidad", advierte Meyer. Apunta que los exámenes de selección en el CEI son anónimos, no llevan el nombre del interesado. Con ello se evitan posibles presiones a los maestros calificadores, gracias a lo cual los seleccionados son los mejores estudiantes y no los recomendados, o los de determinada clase social.

Meyer señala que en la actualidad la planta de profesores es casi en su totalidad mexicana, y pocos son los extranjeros, a diferencia de los primeros años del CEI. En este sentido, la estructura del COLMEX esta-

...complementa la construcción de...  
...punto de vista. Esto a veces lo enten...  
...de y a veces no, y tenemos que usar...  
...de nuestro conocimiento, hemos le...  
...ido que llegar al grado de decir "No...  
...hay problema, ¿cuánto cuesta? nos...  
...tos lo pagamos". Eso siempre me ha...  
...dado muy buen resultado, se acaban...  
...las técnicas y generalmente no nos...  
...le daban. En el caso del...  
...COLMEX no hubo necesidad de eso...  
...el presidente de la institución y el...  
...realista entendieron el problema in...

blece que todo profesor debe fungir al mismo tiempo como investigador de la institución.

El COLMEX no nació como una universidad, ni su función es la de un centro de educación. Más bien su creación respondió a la necesidad de esta-

lo fundamental, ya que...  
que es a la vez inve...

Entre los m...  
del CEI el...  
Europa y Amé...  
particular de E...

Reconoce M...  
mucho tiempo...  
gran interés por...  
Unidos, y una...  
gran número d...  
ese país.

"En México, centro de estud...  
áreas de investi...  
ha vivido a cie...  
tan grande, tan...  
lo que se hace y...  
ce nos afecta, e...  
nocerlo profund...  
un nacionalismo...  
llevó a no quer...  
Unidos y a no c...  
necedores de es...  
estudiaba dentro...  
rales del imperi...  
ra global y hasta

Se ha improv...  
cho tiempo la...  
respecto a Esta...  
plo —cita Meyer...  
especialistas qu...  
namiento del Co...  
no —entidad cu...  
cuten de maner...  
xico— ni much...  
energética de es...

No se explica...  
Unidos la contr...  
de la política ext...  
cuenta con expe...  
en sus procesos...  
ción y en su est...  
"Esta situación...  
así", advierte el...

Los objetivos...  
en no más de 6 a...  
núcleo de unas...  
grado capaces d...  
cretos de la vida...

NO SE...  
COM...  
CO...  
SECR...  
DE E...

El COLMEX...  
centro totalment...  
en la UNAM, en e...  
do la posibilidad...  
tigadores especia...  
aparentemente n...  
ción útil, pero qu...  
cimiento general...  
un país, esa cultu...  
cación inmediata...  
larga todo tiene s...

Por ejemplo, ciones etiope-nor...  
ja un conocimien...  
te no le sirve a...  
participar en la...  
diantes que a su...  
cuanto se prese...  
concreto.

Comenta Lor...  
COLMEX no est...  
problemas inme...  
esto están las se...  
las cuales se abo...  
das...

Fotocolor de Agnes Donnadieu.